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“申花”两字不涉及重名

从上海绿地申花改为上海申花，
申花此次改名可以说完全符合足协
“去企业化”的要求。符合新政之余，球
队的历史得到了更好地延续，一举两
得着实让其他俱乐部的球迷心生羡
慕。

不过，看似简单地去掉“冠名”之
举，也曾引起外界的质疑。首先，“申
花”曾被人在工商部门有过登记注册，
重新改名的“申花”会不会重名。关于
这一点，根据国务院1991年5月6日发
布，2012年11月修订的《企业名称登记
管理规定》第21条所示，此番改名完全
合法。
根据该规定，申请登记注册的企

业名称，与被撤销未满三年或营业执
照被吊销未满三年的企业相同或者近
似的，登记主管机关将不予核准。换言
之，一旦企业被吊销满三年，新的企业
就可以完成注册。老“上海申花足球俱
乐部有限公司”在2008年被吊销，到
今天已经近13年。因此，现在的申花可
以在工商层面注册“上海申花足球俱
乐部有限公司”。

在完成改名后，申花队徽、球衣、
官网等一系列涉及到品牌露出的物料
都会进行调整。目前俱乐部正在积极
推进之后的工作，以随时迎接这个熟
悉的“新”名字。

球迷、企业合力保留“名牌”

在1980年代后期开始，一些企业

开始赞助球队，并取得了冠名权。譬
如蜂花、阿克发、桑塔纳等，都曾经成
为球队名。1991年，申花就曾经冠名上
海队，参加全国足球甲级队（A组）联
赛，随着1994年首届职业联赛开启，
上海申花正式成立，27年来，这支球
队逐渐成为上海这座城市的金字招
牌。
2014年，在绿地集团入主申花时

候，球迷曾因为球队名称的改变，与俱
乐部方面有过分歧。彼时，为了保留
“申花”这个名称，申花球迷向中国足
坛诠释了何谓坚持，何谓忠诚。开赛后
不久，俱乐部就与球迷会代表、媒体代
表采用座谈会的形式，就俱乐部更名、
队徽变更等事宜进行了沟通交流，听
取球迷心声，最终消除误解、矛盾。申
花之名能得以保留，离不开“蓝血人”
的坚守。
球队的冠名词即将隐去，但七年

间绿地集团对于“申花”的付出大家有
目共睹。2014年，在申花最危急时候伸
出援助之手，2017年和2019年，再为上
海带来两座冠军奖杯。在不稳定情况
时有发生的中国足球大环境中，俱乐
部能长久维持健康的运营并非想象中
的简单。这一点得到了球迷以及效力
于申花的球员的肯定，“感谢集团一直
以来的支持，能让我们球员们安心地
在场上踢球。”原申花队长莫雷诺曾表
示。他先于绿地来到申花，而在创造
“一日为蓝，终身为蓝”的佳话背后，实
际上是绿地对球队的长久以来的支
持，也是上海人对“申花”品牌的热爱
与传承。

本报记者 龚哲汇

队员方面，1月11日，刘若钒、蒋圣
龙、周俊辰、温家宝收到U22国家队征
召，前往海口进行训练，在训练结束
后他们将返回俱乐部参加冬训。但并
非所有申花队员都能完整参加申花
的此次冬训，昨天下午中国足球队公
布了新一期集训名单，申花门将曾诚
入选，他将随国家队于1月22日在海
口训练。而俱乐部与国家队在同地进
行训练，彼此的沟通也比以往更加顺
畅。

外援方面，据《曼彻斯特晚报》记
者透露，伊哈洛将于本月底返回中国。
伊哈洛在租借曼联后，起初作为常规
替补球员表现出色，8场比赛攻入4球，
不过本赛季随着卡瓦尼的加盟，伊哈
洛的生存空间进一步缩小。在租借合
同即将到期后，曼联暂时没有选择续
租这名尼日利亚射手，不过不排除伊
哈洛留在英国的可能性。如果伊哈洛
没有留在英超，他大概率将返回中国
与申花会合，俱乐部是否会为伊哈洛
注册，还要看他参加训练后，教练和俱
乐部的讨论结果。
申花另一位外援沙拉维目前正在

迪拜进行高强度的体能训练，由于半
个赛季没有参加正式比赛，他已经聘
请了一位私人教练帮助自己恢复状
态，沙拉维希望能在冬歇期后重新有
机会进行比赛。此前，据意大利媒体
《天空体育》报道，在沙拉维与上海申
花签订的合同中包含了一条特殊条
款，若“不适应中超”，沙拉维可以提前
解除合同，以自由身离队。不过据申花
俱乐部方面称，“外媒的报道有点想当
然了，球员不适应中超就可以单方面
解约这样的条款，不可能出现在合同
中。”

而据《罗马体育报》报道，罗马新
任总经理平托正在等待沙拉维经纪人
的消息，后者正在跟上海申花商谈解
约事宜。但目前最大的障碍是沙拉维
方面要求高额遣散费，不过申花无意
支付这笔费用。据本报了解，双方的合
同中并无高额遣散费事项，申花一直
坚持维护自己的权益，外媒的这则报
道纯属子虚乌有。
在中超限薪、限投资的大环境下，

越来越多的球队将挑选外援的目光从
欧洲联赛转向亚洲赛场，他们深谙必
须要将钱花在刀刃上。像近期有消息
称，J联赛横滨水手球员埃里克和K联
赛蔚山现代球员内冈即将加盟长春亚
泰。引进这些在K联赛和J联赛证明过
自己的外援，将大大降低风险。这一引
援思路，同样值得申花和其他中超俱
乐部借鉴。

本报记者 龚哲汇

自1月9日首堂训练课后，上海01
全运队已经在申花康桥训练基地备
战近一周了。在主教练唐田的带领
下，球队围绕体能储备、力量训练和
技术训练，以帮助队员尽快恢复状
态。从周三开始，球队开始加入了协
调性整体对抗和分组对抗，教练团队
会通过比赛对队员们进行考察，进一
步分析球员们的技术特点，确定球队
的发展方向。

唐田希望通过训练，尽快确定球
队的风格，在之前的备战计划中，他特
别强调球队的位置训练，强化队员的
位置感。原本上海01全运队是朝着“高
压防守，迅速转换进攻”这一战术思路
打造的，但随着教练员对球员们特点
的了解，原定的战术打法随之产生改
变，“时间很有限，我们尽可能要让队

员理解透彻教练的想法，”唐田说道，
“当务之急，还是要狠抓球队的防守，
这样才能在赛会制的比赛中取得更好
的成绩。”

上海绿地申花相当重视这支上海
01全运队，俱乐部方面不仅安排球队
助理教练唐田、青训教练李国旭、原申
花队员于涛和沈俊组成教练团队，01
全运队在上海的10天训练，食宿也全
部在康桥训练基地内进行。不仅如此，
俱乐部高层多次询问球队备战情况，
对于球队也是有求必应。在之前的新
闻发布会上，俱乐部董事长吴晓晖表
示，希望这支球队能为上海带来更多
的荣誉。

除了代表上海这座城市征战全运
会之外，上海01全运队对于申花而言
还有特殊的意义。在目前的集训名单
中，超过半数以上的队员都是来自申
花青训，整支队伍是以申花01青训梯

队打造而成的。这支球队曾在2017全
国青少年男子足球联赛U16组获得第
三名，2017全国青少年U16冠军杯赛获
得亚军，在2018年的青超联赛上，他们
收获了U17组总决赛的冠军，并在2019
年斩获U19B组的冠军。更重要的是，申
花01梯队是自绿地入主球队以来，第
一批自我打造的青训梯队。

在2014年之前，因为众所周知的
历史原因，申花曾有一段时间荒废
了青训。在绿地入主之后，为了解决
这个后遗症，球队曾收购过一批青
训梯队，但从严格意义上说，这些已
经技术成型的队员来到球队前已经
是半成品，因此俱乐部高度重视青
训，希望能立刻着手打造自家的青
训体系。
当时重建青训梯队，无异于在荒

漠上植树造林。当时组建99/00梯队
时，适龄球员中的尖子生已经基本被

挑走，所以申花策略性地将重点放在
了01/02梯队的建设上。2016年，该年
龄段的这批优秀苗子全员进驻康桥基
地。此后，俱乐部投入了大量精力和财
力，例如球队曾赴西班牙进行集训，与
国外球队进行教学赛，球员还亲临诺
坎普现场观看西甲比赛。历经七年的
坚持，申花青训逐渐从无到有，收获了
一些成果。眼前的这支上海01全运队
就是最好的代表。
不仅是对球员的培养，俱乐部在

年轻教练的培养方面已经开始布局，
本次出任01全运队的唐田，曾经辅佐
过巴蒂斯塔、曼萨诺、吉洛、崔康熙等
名帅。此番征战全运会，对于这位“70
后”教练来说既是机遇，也是挑战。此
外，像于涛、沈俊，包括之前在青岛黄
海担任助教的李诚铭，俱乐部都希望
能给予更多的实战机会，尽快提升年
轻教练们的执教水平。

全运队主帅唐田：赛会制比赛要狠抓球队防守
培养年轻教练 布局球队未来

自球队返回上海， 完成

14天的隔离观察以来， 球员

们已经放假两周。1?25日上

午， 全队将前往海口进行为

期两周的冬训，备战新赛季。

据了解， 申花主教练崔康熙

将于1?29日返回中国，随后

进行隔离。也就是说，球队第

一阶段的训练将由中方教练

带队进行， 大部分以体能储

备为主。冬训期间，崔康熙将

与球队每天沟通进行“遥控”

指挥， 他将在第二阶段冬训

开始前与球队会合。

康熙月底返沪 积极推进引援
沙拉维合同没特殊条款 伊哈洛仍有留英可能性

自中性名政策颁布以来，各家俱乐部已经向足协提
交了俱乐部的新名称。 在换名的过程中，有俱乐部因不
符合要求只能二度整改； 也有像河南建业的新名字，引
发了自家球迷的不满。 与他们相比，上海绿地申花的球
迷无疑是最幸福的，他们即将迎来熟悉而响亮的“新”名
字———上海申花。 本报记者 龚哲汇

“申花”品牌 金字招牌


